

schalen aus Plasten. An Hand dieser betrieblichen Fragen erklärten sie den Meistern die ökonomische Bedeutung des Chemieprogramms für den Betrieb und seine nationale Bedeutung für die Lösung unserer ökonomischen Hauptaufgabe.

Die Abteilung Agitation/Propaganda der Bezirksleitung hilft den Kreisleitungen und Grundorganisationen, die Wende in der Parteipropaganda möglichst schnell zu vollziehen.

Um z. B. allseitig, theoretisch, an Hand von Beispielen aus der Praxis die Bedeutung der Rationalisatoren-, Neuerer- und Erfinderbewegung zu erklären, führte die Abteilung mit diesem Personenkreis einen Erfahrungsaustausch darüber durch, welche Rolle diese Bewegung für die Durchsetzung des technisch-wissenschaftlichen Fortschritts spielt. Hier wurden viele neue Erkenntnisse vermittelt und Gedanken ausgetauscht. Bei solch einem Erfahrungsaustausch muß aber stets beachtet werden, daß wirklich propagandistische Probleme behandelt werden. So ist von großer Wichtigkeit, dabei herauszuarbeiten, daß der Hauptfaktor der Überlegenheit des Sozialismus über den Kapitalismus in der breiten Teilnahme der Werktätigen an der Leitung und Lenkung des Staates und der Wirtschaft besteht. Es muß nachgewiesen werden, daß der Sozialismus das bewußte Werk der Volksmassen ist und daß die sozialistischen Eigentumsverhältnisse das Entscheidende für die Entwicklung der Masseninitiative sind. Bei der Rationalisatoren- und Erfinderbewegung geht es doch nicht nur um technische Dinge, sondern auch um grundlegende politisch-ideologische Fragen. Sektierertum gegenüber der Intelligenz und Voreingenommenheit mancher Angehöriger der Intelligenz gegenüber der Arbeiterklasse hemmen die Entfaltung dieser für die Steigerung der Arbeitsproduktivität so bedeutsamen Bewegung. Das überwinden zu helfen, ist eine Aufgabe unserer Propagandisten, denn zur Verbesserung der Arbeit auf dem Gebiet des Vorschlags- und Erfinderwesens muß in erster Linie ein ideologischer Kampf geführt werden. Der Schlüssel für die weitere Entwicklung der Rationalisatoren- und Erfinderbewegung liegt in der sozialistischen Ge-

meinschaftsarbeit zwischen Arbeiterklasse und Intelligenz und in der verstärkten ideologischen Auseinandersetzung mit der bürgerlichen Ideologie.

Ein außerordentlich wichtiges Problem im Zusammenhang mit der Durchsetzung der sozialistischen Rekonstruktion ist die Verbesserung der Leitung der sozialistischen Industriebetriebe. Der Propagandist darf nicht absichtslos stehen, wenn es darum geht, die sozialistischen Leitungsmethoden in den Betrieben durchzusetzen und so den Weg frei zu machen, daß sich die Initiative und Schöpferkraft der Arbeiter im Kampf um die Planerfüllung voll entfalten kann. Um hier den Parteisekretären, Werkleitern, Produktionsleitern und Gewerkschaftsfunktionären eine wirksame Hilfe zu geben, wurden von der Abteilung Agitation/Propaganda der Bezirksleitung drei Tagesschulungen durchgeführt. In den Lektionen wurden viele praktische Beispiele guter sozialistischer Leitungstätigkeit dargelegt und die Prinzipien theoretisch verallgemeinert. Wie dringend notwendig diese Schulung ist, zeigten die Seminare. Einige der Partei- und Gewerkschaftsfunktionäre beteiligten sich nicht an der Diskussion, weil ihnen das konkrete Wissen fehlte. Durch die Schulung erkannten sie dann, daß sich die sozialistische Rekonstruktion nicht mit Ressortarbeit und Krämergeist in den Leitungsmethoden verträgt. Als ideologische Ursache für die schlechten Leitungsmethoden einiger Staats- und Wirtschaftsfunktionäre wurde die falsche Einschätzung der Rolle der Volksmassen, insbesondere der Arbeiterklasse als des Trägers des gesellschaftlichen Fortschritts, nachgewiesen.

Außerdem führte die Bezirksleitung Beratungen und theoretische Konferenzen mit Propagandisten, Partei- und Wirtschaftsfunktionären zu Fragen der sozialistischen Rekonstruktion, zu den Aufgaben im Bauwesen auf der Grundlage der Thesen zur 3. Baukonferenz und Kolloquien zu Fragen des Chemieprogramms durch.

Diese Beispiele zeigen, wie die Parteipropaganda neue Fragen der sozialistischen Umwälzung in der DDR aufgreift, klärt und durchsetzen hilft. Der Volks-